

五和だより

一隅を照らす

未来への懸け橋(トンネル)～

「川下トンネル(仮称)」～

高井町にある「加々鶴トンネル」は久留米と日田の間を走っていた筑後軌道のトンネルを転用してその後改修されて現在の形になっています。久大本線が開通して筑後軌道が廃止されるまで、久留米から日田(豆田)までを3時間余りで結びました。「加々鶴トンネル」は、日田の流通を支える重要な役割を果たしてきました。

でも、走行空間が狭く、地震によって落石や表層崩壊が発生しています。そのため、交通安全確保を目的に新設工事を始めています。それが「川下トンネル」です。7月12日、五和チャレンジ教室の子どもたちと「川下トンネル」の見学に行きました。道路の幅員は約11mある大きなトンネルです。全長895mのうち60%の520mまで掘削が完了しています。(R7・7月現在)

「川下トンネル」が完成するとその役割をバトンタッチします。日田と福岡県を結ぶ未来へ架け橋(トンネル)となり、大いに活躍することが期待されます。

ありがとう!「加々鶴トンネル」

これからよろしく!「川下トンネル」(五和公民館 S)

『五和コーナー』～五和を学び 五和に学ぶ～

筑後軌道

⑪筑後軌道(逆谷橋)

鹿児島本線と日田を結ぶ目的で明治36年、福岡県吉井町～田主丸町間で筑後馬車鉄道として営業を開始し、大正2年五和村長渓に達し動力を蒸気機関車とした後、大正5年5月10日豆田駅まで延長開業した。昭和3年久大本線の開通により、筑後軌道は廃止となった。現存する産業遺跡としては、長渓の逆谷橋は、姿を変えることなく雄大な姿を人知れず留めている。川下にある白手橋は補強工事を行いながら現在でも国道210号として活躍している。

【出典: 五和地区ガイドマップ】

生活の困りごと、相談してみませんか

ひた生活支援相談センターでは、様々な理由で生活にお困りの方や、病気などで不安を抱えている方、また、就労などで困っている方の相談会を開催します。

相談は無料で予約は不要です。

8月の行事予定

7日 五和チャレンジ教室

1.4.5.8.18.19日
五和チャレンジ寺子屋

20日 女性セミナー

26日 男の料理教室



五和地区(2025/6/30 時点)

- 人口 2,266人
- 世帯数 1,110世帯



※8月12日(火)、13日(水)はお盆休みのため、28日(木)は職員研修のため、職員不在となります。ご了承ください。

五和だよりのバックナンバーを掲載中のホームページは、
□ 日田市五和公民館 で検索、または右のQRコードから
ご覧いただけます。※カラーでの掲載になります!



日田市五和公民館
TEL:23-5622
FAX:22-4127

イラスト著作権:
がくげい

五和チャレンジ教室サマーキャンプ



7月23日～25日にかけて日隈公民館のSST俱楽部のみんなと、あしきた青少年の家にサマーキャンプに行きました。海水浴や野外炊飯、ペーロン漕艇やローラーリュージュ、夜の海岸沿いを歩くナイトハイク、流れ星や衛星も見れた星空観察など、たくさんの活動を行いました。はじめは恥ずかしがっていた日隈公民館のみんなとの交流も、一緒に部屋でトランプをしたり、ご飯を食べたりと、とても仲良くなっていました。楽しい反面、野外炊飯がなかなか終わらなかったり、ペーロン漕艇の競争で負けたりと、協力することの大切さやルールを守ることの大切さを感じる場面も多々あったようです。楽しい中にも、多くの成長を感じられる2泊3日のサマーキャンプになりました♪

公民館主催事業

第3講は豚天のあんかけと冷やしジャージャー麺を作りました。ジャージャー麺の肉みそは、ご飯や豆腐にかけたりと汎用性があるので、多く作り置きしておくと良いそうです。豚天は野菜たっぷりの甘辛のタレとよく絡んでとても美味しかったです。新たに1名参加者も増えました♪

よるごはん 7/7



第3講は市内研修として、大山ダムとサッポロビールの見学に行きました。大山ダムでは建設方法から、どのくらいの水量を管理しているのか、福岡の水瓶になっていることなど詳しく説明していただきました。実際にダムの中にも入させていただき、日頃の点検方法、自家発電の機械などを見学することができました。また、サッポロビールでは製造工程などを実際に見学し、日田の水資源の豊富さを感じました。

まなびのセミナー 7/16



五和チャレンジ教室川下トンネル見学 7/12

高井町の210号線沿いに新たに建設されている川下トンネルの見学に行きました。自治会長さんと高井町の地区住民の方など約40名が参加しました。全長895mで令和8年2月28日に工事終了予定だそうです。はじめに集合写真を取った後、安全のためヘルメットを被り、トンネルの中に入っていました。防音対策などの他にも濁水を川に流す時は必ず綺麗な水に処理をしてから川に流しており、環境にも配慮して工事がされていることが分かりました。発破作業なども映像で説明があり、完成までにたくさんの作業があることも分かりました。最後は壁にスイカや花火など日田の名物の絵を描かせていただきました。良い思い出になったかな?見学を通じて、建築業界に興味を持つ子が増えてくれるといいなと思いました。工事関係のみなさん、暑い中ご対応いただき、ありがとうございました。



小山町人権学習会 7/13

講師に佐藤香津子先生をお招きし、人権学習会と舞踊茶屋を開催しました。はじめに看取り士会の柴田さんのお話しや思いを繋げるカードなど高齢者についての人権学習会を行いました。その後前津江公民館舞踊教室による舞踊、最後にマンドリンとハーモニカによる歌声喫茶で、あめふりやかたつむりなどを歌いました。ご参加いただいたみなさん、ありがとうございました。



五和地区情報

五和地区スポーツ協会主催レクレーション大会 7/6



第1回五和地区スポーツ協会主催レクレーション大会が石井小学校体育館で開催されました。玉入れやフリスビー、モルック、カーリング、ボッチャと5種類のレクレーションを行いました。町内ごとにグループを作り対戦形式で行いましたが、色々な世代の方々が笑顔で楽しまれていました。暑い中ご参加いただいたみなさん、ありがとうございました。スポ協のみなさん、準備から片付けまでお疲れ様でした!!



市民体育大会ソフトボール競技優勝!!



市民体育大会成績



- 6/1 硬式テニス 3位・ソフトボール女子 優勝!
- 6/8 ゲートボール 準優勝! • 卓球 9位
- 6/15 バスケットボール男子 3位
- 6/22 ソフトボール男子 準優勝!



引き続き応援のほど、よろしく
お願いいたします!!